



Información general

Alejandro Murat, en sus dichos y en sus hechos

Por Juan Antonio Cruz Bautista

Con un expediente en el que se relaciona con el crimen organizado en el estado de Oaxaca, Alejandro Murat levantó la mano para ser candidato a la Presidencia de la República en 2024, pero sus intenciones ya se sabían de antes, y la Fiscalía General de la República (FGR) reabrió el caso por sus dichos en febrero pasado de que "la mafia" se apoderó de municipios como Juchitán de Zaragoza, en la región del Istmo de Tehuantepec.

En sus declaraciones, ante personal de la Fiscalía General de la República, el presidente municipal de Juchitán, Emilio Montero Pérez, no sólo negó las acusaciones, sino que señaló al gobernador como parte de la red del crimen organizado en la entidad, que da protección a los carteles de la droga.

Esto se dio luego de la visita que realizó el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, a la entidad, en marzo, y que aprovechó el gobernador Murat para desviar las investigaciones en su contra, luego de que se fuera de boca durante la Convención Estatal de Delegadas y Delegados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en febrero.

Ese día, el Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Alejandro Moreno, tomó protesta al candidato que esperan sustituya a Murat en el Gobierno de Oaxaca, que, en su calidad de consejero político nacional del tricolor, denunció la existencia de localidades donde se ha enquistado el narcotráfico entre las autoridades municipales, y puso como ejemplo Juchitán de Zaragoza, en cuyo cabildo, aseguró, hay funcionarios "con nombres de capos de la mafia".

Todo le salió al revés, en un mes el Presi-

dente visitó Oaxaca y las autoridades señaladas estaban declarando en la Fiscalía General de la República.

"Las autoridades municipales de Juchitán rechazamos esas imputaciones calumniosas del Gobernador que, sin sustento alguno, ponen en riesgo la integridad física de cada uno de nosotros y de nuestras familias", reiteró en su declaración ministerial el edil Montero Pérez.

Pávido por la ligereza de las palabras que emitió el gobernador durante la Convención Estatal de Delegadas y Delegados del tricolor, el presidente municipal de Juchitán dijo que no basta una disculpa pública, se necesita una investigación a fondo.

La duda saltó a la vista, la línea de sangre del Gobernador está enredada e infiltrada por organizaciones delictivas desde que su padre José Nelson Murat Casab era el Gobernador de Oaxaca... que al verse expuesto él mismo planeó y ejecutó su propio secuestro, pero las investigaciones que ya realizaba la entonces Procuraduría General de la República (PGR) por órdenes del General Rafael Macedo de la Concha lo ligaron al cártel del Istmo.

Desde que inició su administración, Alejandro Murat es más cuestionado por sus relaciones de poder y mafia que por los resultados de su Gobierno, al punto que 24 grupos criminales se disputan la región del Istmo.

En entrevista el presidente municipal de San Pedro Tapanatepec, Humberto López Parrazales, dijo aún temer por su vida y la de su familia, luego del atentado armado del que fue víctima, en febrero pasado, porque a pesar del despliegue de la Guardia Nacional el crimen organizado mantiene en jaque a la comunidad.



"Ruego a Dios que brinde la oportunidad de seguir trabajando", dijo, al recalcar que mantienen amenazas de muerte desde hace cuatro años.

Oaxaca "D" Juárez a Murat

Durante su tercer día de gira por Oaxaca, el 20 de marzo, el presidente Andrés Manuel López Obrador visitó el municipio de San Pablo Guelatao, la cuna del ex presidente Benito Juárez García - 21 de marzo de 1806-, acompañado del actual gobernador del estado, Alejandro Murat Hinojosa, para una reunión de trabajo con alcaldes de la Sierra Norte. Nada salió como se esperaba, el primer mandatario no pudo rendir sus honores al Benemérito de las Américas, y el gobernador Murat fue encarado por su pasado.

Los alcaldes de las comunidades mancomunadas de San Miguel Amatlán, La Nevería, Latuvi, Benito Juárez, Cuajimuloyas y Llano Grande de la Sierra Norte de Oaxaca, dieron su respaldo a las autoridades de Juchitán de Zaragoza, que el Gobernador señaló enquistadas por el narcotráfico.

El expediente se abrió... en esta región hay una guerra de bandas en las calles, las policías no intervienen y las víctimas de ejecución son levantadas por sus propios familiares para sepultarlas y evitar que los casos sean investigados, encontrando que éstas comunidades se han convertido en semillero del crimen organizado, que es lo que ocurre

en Juchitán de Zaragoza y que denunció públicamente el Gobernador.

Lo que no esperaba el priista Alejandro Murat era la respuesta del Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador que planea llegar al fondo de la cloaca, para sacar el mismo de la corrupción en la entidad.

La presencia de narcos en las campañas electorales es un hecho, para sacar el mismo de la corrupción en la entidad. La presencia de narcos en las campañas electorales es un hecho, para sacar el mismo de la corrupción en la entidad. La presencia de narcos en las campañas electorales es un hecho, para sacar el mismo de la corrupción en la entidad.

Murat quiere el modelo de Oaxaca en todo México

Para el Gobernador todo tienen que ver con las próximas elecciones y el cambio de administración que se avecina en Oaxaca, porque "claramente hay presencia de la delincuencia organizada que quiere tentar las campañas, hay gente que se le hace fácil recibir recursos".

Cuando Alejandro Murat pidió a las autoridades municipales del istmo desligarse de los grupos criminales se le olvidó mencionar que desde tiempos de su padre, José Murat, en Oaxaca operan el Cártel del Pacífico, Cártel del Golfo, Los Zetas, Cártel del Noroeste, Cártel de los Beltrán Leyva y el Cártel Independiente de Acapulco, y que, desde su administración, el Cártel Jalisco Nueva Generación es el que predomina en el territorio, según la Agencia para la Administración de Drogas (DEA) estadounidense.

El Gabinete de Seguridad federal reconoce que en Oaxaca convergen los cárteles de Jalisco Nueva Generación, Zetas y Cártel del Golfo, pero para el Gobernador Alejandro Murat sólo son algunas células de estas organizaciones criminales, lo que contradice sus propias palabras, si es que están infiltrados en los gobiernos municipales y han financiado las campañas electorales, que es lo que ordenó aclarar el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador.

"Entendemos su desesperación política, ante la inminente llegada de la Cuarta Transformación al territorio oaxaqueño, pero esto sin duda le saldrá caro y habrá consecuencias, porque, las investigaciones comenzaron con él (...) es jefe del Poder Ejecutivo del Estado, en consecuencia, actúe como tal y no como jefe de una facción política", sentenció el edil de Juchitán, Emilio Montero Pérez.

Alejandro Murat sabe de las investigaciones en su contra, y sin dudarlo se destapó como aspirante a la Presidencia en 2024. "Yo siempre voy a levantar la mano y he estado construyendo puentes, lo definiré mi partido", y más, trae en mente implementar el modelo de Oaxaca en todo México.

